

www.laprimera.pe

**la**  
 DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL  
**la PRIMERA RA**  
 PRECIO DE PROTESTA  
**50**  
 CÉNTIMOS  
 AÑO IX. N° 3688. LIMA, 7 DE ENERO DE 2016



Pág. 5

**JEE COMPROBÓ QUE HUMALA PROMOCIONÓ SUS OBRAS EN PLENA CAMPAÑA, PERO NO SERÁ SANCIONADO**

# Violó ley electoral

**"El PR1MER DIARIO DIGITAL GRATUITO"** DIRECTOR FUNDADOR **JOSÉ LOLAS**

**Manuel Burga estaría detrás de crisis en San Marcos confabulado con el gobierno**

Pág. 3

# EX RECTOR SIEMBRA EL CAOS



- DENUNCIAN QUE PROMUEVE TOMA DE LOCALES CON LA INTENCIÓN DE TENER EL CONTROL DE LA UNIVERSIDAD O QUE NOMBREN A ALGUIEN DE SU CONFIANZA.



**Se quiebra audiencia donde iban a decidir si abrían juicio a candidato César Acuña por caso "Plata como cancha"**

Pág. 4

# Política



## Mirando el futuro

JOSÉ LOLAS MIANI

### CALIDAD DE LA DEMOCRACIA

Por calidad de la democracia se entiende el grado en que, dentro de un régimen democrático, una convivencia política se acerca a las aspiraciones democráticas de su ciudadanía. En general, la definición combina componentes descriptivos, normativos y evaluativos. Los componentes descriptivos son los conceptos de régimen democrático, ciudadanía y convivencia política. El componente normativo es el concepto de aspiración democrática y el evaluativo, la noción de "grado de acercamiento". Esta combinación es propia del concepto de calidad de la democracia pues, como la misma expresión lo implica, "calidad" supone al menos dos cosas: una proporción variable de un atributo y una forma de medir esa proporción.

Un estándar, es un criterio intersubjetivo empleado por las personas para evaluar la vida democrática. En sentido estricto, de acuerdo con la International Standardization Organization (ISO), un estándar es "un acuerdo documentado que contiene especificaciones técnicas u otros criterios específicos para ser empleados de manera consistente como reglas, guías o definiciones de características" que permiten juzgar si una cosa es apropiada para el fin que se persigue. Trasladado al tema que nos ocupa, un estándar es un acuerdo documentado sobre una buena práctica democrática que, de existir en un país, permitiría afirmar que existe una alta calidad democrática en esa materia. Expresa un horizonte deseado de buenas prácticas, un horizonte realista (en el sentido de ser características deseadas que pertenecen al "mundo de lo posible") acordado por personas ciudadanas de diversa procedencia social, política e ideológica.

Un estándar, o más precisamente un conjunto de estándares (la gente rara vez emplea uno solo), no se ajusta a un modelo de democracia determinado, pues la realidad no se amolda a una sola idea o visión democrática. Tampoco es una utopía democrática. La ciudadanía está constantemente negociando sus desacuerdos, entre los cuales pueden estar, por supuesto, sus respectivas visiones sobre lo que la democracia debiera ser. Pero debe producir ciertos acuerdos, formales e informales, para funcionar colectivamente; acuerdos que pueden abarcar, también, criterios compartidos sobre lo "que está bien" o "está mal" con su democracia, cosas que son fuente de orgullo o de reclamo ciudadano, respectivamente. Un estándar es precisamente, este criterio compartido.

Ciertamente, el resultado de estas negociaciones es una vida y un imaginario político híbrido, pero uno que cumple con un requisito básico: debe ser, sino el deseable, al menos aceptable para las personas. Más allá de sus diferencias -en un régimen democrático- pareciera indispensable que la ciudadanía tenga ciertos acuerdos sobre lo que su democracia es o debiera ser. En síntesis, un estándar es un acuerdo que expresa el máximo común denominador entre la ciudadanía sobre ciertas prácticas democráticas que serían deseables y posibles en una democracia hoy en día.

Este componente del concepto de calidad de la democracia es importante porque establece el contenido de lo que se entiende por "alta calidad democrática", lo que permite juzgar "el grado de acercamiento" de las prácticas realmente existentes a cierto horizonte. Es importante, también, porque los estándares constituyen una plataforma desde la cual los ciudadanos pueden ver un horizonte democrático perfeccionado, -y hacer esfuerzos para que sus líderes, instituciones y conciudadanos se enrumben en ese sentido-.

El uso del concepto de calidad de la democracia en investigaciones comparativas no está, naturalmente, exento de complicaciones, especialmente debido a la poca investigación existente sobre el tema. Las aspiraciones democráticas de la ciudadanía en un país pueden ser distintas a las aspiraciones ciudadanas en otro país. En este caso lo son porque refieren a la manera como en distintos países la ciudadanía interpreta y vive la democracia. No basta vivir en democracia se debe anhelar siempre la búsqueda de la excelencia democrática. Hasta mañana mis amigos de Primera.

“

**EL USO DEL CONCEPTO DE CALIDAD DE LA DEMOCRACIA EN INVESTIGACIONES COMPARATIVAS NO ESTÁ, NATURALMENTE, EXENTO DE COMPLICACIONES, ESPECIALMENTE DEBIDO A LA POCA INVESTIGACIÓN EXISTENTE SOBRE EL TEMA.**

”

# pataditas



### SABLAZO DE KENYI

El congresista Kenji Fujimori (Fuerza Popular) arremetió por Twitter contra el líder aprista y candidato presidencial, Alan García, y afirmó que el fujimorismo resolvió la "peor crisis que heredamos de su 'apocalipsis'". Kenji Fujimori cuestionó que Alan García haya afirmado que ninguna agrupación sola puede sacar al país de una crisis. Añadió que con sus palabras, el candidato presidencial de Alianza Popular está "minimizando a los partidos y a sus planes de gobierno". Comenzaron los puyazos.

### EX FUJIMORISTA CON URRESTI

El candidato a la presidencia Daniel Urresti (Partido Nacionalista) lleva a Maciste Díaz; ex presidente regional de Huancavelica, como su vicepresidente. Este último fue candidato de un movimiento fujimorista en las elecciones municipales de 1998. En entrevista de un programa televisivo, Díaz indicó que formó parte de Vamos Vecino, movimiento regional fujimorista, pero no como partidario, sino como invitado. Corazón naranja.



### ARÁOZ CABEZA DE LISTA

Pedro Pablo Kuczynski, candidato presidencial por el partido Peruanos por el Cambio (PPK), anunció este martes que su candidata a la vicepresidencia Mercedes Aráoz también encabezará la lista de postulantes al Congreso para las elecciones 2016. El candidato presidencial afirmó que Mercedes Aráoz tuvo que pasar por un "filtro bastante exigente" y descartó que existan irregularidades en la elaboración de la plancha congresal de su partido político.

### ACUÑA DA TRABAJO A HIJO DE FISCAL

Fabrizio Cerca Salazar, Jefe de Imagen de la Universidad César Vallejo del norte de Lima, es hijo de Daniel Cerna Bazán, Presidente de la Junta de Fiscales de la Libertad, donde se investiga a César Acuña Peralta por los supuestos delitos de inducción al voto (caso "plata como cancha") y el pago al cineasta Santiago Viteri, quien estafó a Trujillo. Fabrizio Cerna dijo que trabaja en la entidad educativa desde antes de que iniciaran las investigaciones del Ministerio Público. Indica que no renunciará, pues "no hay ningún conflicto laboral". ¿Ustedes que creen?

### SANCIONARÁN A SOLIDARIDAD NACIONAL

El Jurado Electoral Especial (JEE) Lima Centro 1, presidido por Manuel Miranda Alcántara, resolvió abrir proceso sancionador a Solidaridad Nacional para determinar la presunta infracción a la Ley Orgánica de Elecciones en lo relacionado a la propaganda electoral prohibida que atenta contra las buenas costumbres y la honorabilidad de los candidatos. De acuerdo con la Resolución N.º 001-2015-JEE-LC1/JNE, el proceso contra Solidaridad Nacional se realiza en base a un informe elaborado por el coordinador

de fiscalizaciones del JEE, Leonel Concha Montoya, donde se hace mención al primer spot publicitario del candidato presidencial Hernando Guerra García, quien se refiere a varios candidatos (con sus imágenes en pantalla) de manera aparentemente ofensiva. A Nano se le fue la mano.



Director: José Lolas Miani

Página web: www.laprimera.pe

PUBLICIDAD: 981 198 110

publicidad@laprimera.pe

Escribanos a: informacion@laprimera.pe

Dirección:  
CALLE 11 Mz. B Lote 6  
Urb. Rinconada baja, LA MOLINA.

Responsable legal:

Julio Castro García

Es una publicación de La Primera ediciones Eirl.

CALLE 11 Mz. B Lote 6 - Urb. Rinconada baja,

(Condominio La Plazuela - LA MOLINA.

Impreso en: Editora Expreso Extra SAC

Los autores de notas de investigación y -u opinión son los únicos responsables de su elaboración y contenido, la casa Editora no se solidariza necesariamente con ellos.

**ESTARÍA PROMOVRIENDO CAOS PARA VOLVER AL RECTORADO O COLOCAR A ALGUIEN LEAL A SUS INTERESES**

# Ex rector Manuel Burga estaría detrás de crisis de San Marcos

Universidad en manos de dos rectores. Uno nombrado por Cotillo y otro por profesores. Mientras, la ciudad continúa tomada.

**D**etrás de la situación de ingobernabilidad que vive en la actualidad la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, estaría el ex rector de esa casa de estudios, Manuel Burga Díaz, señalaron a La Primera fuentes bien informadas.

Indicaron que a quien conviene más esta situación de caos en la universidad es a Burga Díaz, pues pretende retornar a dicho cargo o hacer que nombren como la primera autoridad a uno de los decanos de su confianza para tener el manejo administrativo y financiero de la UNMSM.

“Con dos rectores y la ciudad universitaria tomada por los estudiantes, se ‘matan dos pájaros de un solo tiro’. Por un lado se logra que el gobierno tome el control y que este sea traspasado a Burga y compañía”, indicó la



Ex rector Manuel Burga promovería caos en la UNMSM.

fuentes, quien pidió guardar su identidad en reserva por temor a ser despedido de la Decana de América.

Mientras tanto, ayer, tras la elección por el Consejo Universitario de Bernardi-

no Ramírez como nuevo rector y de la anulación de la designación de Antonia Castro, ambas autoridades universitarias persisten en su intención de asumir el cargo más importante de la univer-

sidad.

En el tercer día de toma del campus, los estudiantes manifestaron que no se retirarán del lugar pues desconocen la designación de Ramírez, quien se desempe-

ñaba como vicerrector de investigación de la UNMSM y quien supuestamente forma parte del grupo de decanos que apoya al saliente rector Pedro Cotillo.

Por otro lado, el secretario general del sindicato único de docentes de San Marcos, Juan Anicama, señaló que esperan que se cumpla con el nombramiento de Antonia Castro, vicerrectora académica, como nueva rectora en conformidad con el artículo 90 del estatuto vigente de la universidad. Sin embargo, la Superintendencia Nacional de Educación Superior (Sunedu) todavía no se ha pronunciado.

Aunque no se registraron enfrentamientos, los manifestantes declararon que no habrá clases hasta que sus reclamos sean atendidos.

Entre los centros opuestos a la nueva Ley Universitaria están las Universidades Nacionales Mayor de San Marcos (UNMSM) y Enrique Guzmán y Valle "La Cantuta", que ya designaron rectores interinos, también la Universidad Federico Villa-

real (UNFV), Universidad Nacional de Trujillo (UNT) y San Luis Gonzaga de Ica (Unica), cuyos rectores siguen sin renunciar.

La Ley Universitaria N° 30220 entró en vigencia en julio de 2014 y estableció la creación de la Superintendencia Nacional de Educación Superior Universitaria en reemplazo de la desactivada Asamblea Nacional de Rectores.

Sus labores empezaron el 1 de enero de 2015 y su objetivo es impulsar el cumplimiento de la citada norma para que los estudiantes reciban un servicio educativo de alta calidad.

Los títulos y grados que emitió la UNMSM hasta el 31 de diciembre último con la firma del ex rector Pedro Cotillo tienen validez, precisó la titular de la Sunedu, Lorena Masías Quiroga. A partir del 1 de enero del presente año, explicó, esos documentos los firmará el rector o rectora interina que haya sido elegido por el Consejo Universitario de acuerdo con los estatutos de la citada casa de estudios.

DIRANDRO INVESTIGA A MACISTE DÍAZ ABAD

## Candidato de Daniel Urresti tiene nexos con Orellana

El candidato a la segunda vicepresidencia de la República por el Partido Nacionalista, Maciste Alejandro Díaz Abad, fue comprendido como investigado, por el delito de lavado de activos junto con el abogado Rodolfo Orellana, en el marco de las pesquisas que lleva

adelante la fiscal Marita Barreto, de la Segunda Fiscalía Especializada de Lavado de Activos.

Según la Carpeta 34-2014, la resolución 01 del 18 de noviembre de 2014 dispone que el personal del equipo especial de investigación de la Dirección

Antidrogas (Dirandro) investigue al ex gobernador regional de Huancavelica por haber recibido, durante su gestión, diversas cartas-fianza de la Cooperativa de Ahorro y Crédito para Empresas Exportadoras (Coopex), perteneciente a la red de Orellana.

La medida se dio luego de que la Fiscalía recibiera una denuncia de parte, que acusa a Díaz de haberse coludido para aceptar dichos instrumentos financieros entre los años 2011 y 2013 por S/1.5 millones, cuando ejerció la presidencia de la región Huancavelica.



Candidato de Daniel Urresti bajo la lupa.

## Política

**SUSPENDEN AUDIENCIA PORQUE JUEZA SE INHIBIÓ DEL CASO 'PLATA COMO CANCHA'**

# Se quiebra audiencia donde iban a decidir si abrían juicio a Acuña

Procuraduría señala que resulta sospechoso que se postergue la sesión debido a que faltan pocos meses para las elecciones generales.

La Sala de Apelaciones de La Libertad, suspendió ayer la audiencia en la que iba a decidir si abría o no juicio oral contra el candidato presidencial César Acuña por el presunto delito de inducción al voto, más conocido como el caso 'Plata como cancha'.

La sesión tuvo que postergarse debido a que la jueza Cecilia León Velásquez, titular de la mencionada sala, solicitó inhibirse del caso, pues trabajó como docente de la Universidad César Vallejo (UCV), de la que Acuña es precisamente propietario, desde abril de 2007 hasta diciembre de 2014.

Sin embargo, para la Procuraduría de la Municipalidad Provincial de Trujillo, resulta sospechoso que se postergue la sesión de este modo, debido a que faltan pocos meses para las elec-



César Acuña se salva de juicio oral.

ciones generales. El llamado Caso 'Plata como cancha' pudo haberse resuelto ayer, tal como se esperaba. Mario Deza, abogado de César Acuña, calculó que una nueva audiencia podría convocarse en un plazo de 20 días.

### ACUSACIÓN

En el 2013 se difundió un video –que corresponde a un acto proselitista de 2010– en

el que se ve a César Acuña disponiendo la entrega de víveres mensuales a 10 mil familias de las zonas más pobres de la ciudad de Trujillo a cambio de votos.

En el registro, que se hizo conocido por la hoy famosa frase de César Acuña 'plata como cancha', se ve al ex alcalde ordenar, que la municipalidad a través de subvenciones

sociales, otorgue cheques por S/5 mil a 308 colegios públicos para la compra de computadoras e impresoras, así como cheques por S/3 mil a las organizaciones sociales de base.

En el expediente de la acusación, elaborado por la fiscalía, obran los testimonios de los beneficiarios de los paquetes mensuales de víveres, quienes fueron conminados

a votar por el ahora candidato presidencial. Pasada la elección, ellos dejaron de recibir la ayuda.

### MINTIÓ SOBRE RELACIÓN

En el referido video Acuña señala: "esto lo van a planear con Tania". Se refería a Tania Baca Romero, quien era su Gerente de Desarrollo Social, y estaba presente en el acto registrado por el ma-

terial fílmico.

En el 2012, un año antes de la revelación del video, se difundió una fotografía de Acuña y Baca besándose. La respuesta del líder de APP fue: "La señorita Tania Baca no es mi pareja. No hay ninguna relación sentimental. La única relación es con APP". Y señaló que la foto era un "montaje".

Sin embargo, la relación entre César Acuña y la ex funcionaria que manejó el dinero de las subvenciones era real. Así lo confirman una veintena de fotografías inéditas, que no dejan dudas sobre la naturaleza de la relación.

Precisamente, Tania Baca Romero es coacusada del candidato en el Caso 'Plata como cancha'. Según la fiscalía, con los recursos que ella manejaba, fue ejecutada parte de la estrategia electoral de Acuña, de la que Baca "habría cumplido una función fundamental".

El Ministerio Público ha solicitado para los coacusados tres años de prisión e igual tiempo de inhabilitación para ocupar cargos públicos.

COMISIÓN SOLICITÓ SE LE LEVANTE SECRETO BANCARIO

## Favre será citado a comisión 'Lava Jato' como investigado

La comisión 'Lava Jato', que investiga las presuntas coimas entregadas por empresas brasileñas a funcionarios peruanos para la adjudicación de obras, acordó citar al asesor argentino-brasileño Luis Favre en calidad de investigado.

Así lo señaló el con-

gresista Mauricio Mulder, quien indicó que también se aprobó – durante la sesión reservada – que se le levante el secreto bancario y tributario.

"Hemos aprobado en la comisión 'Lava Jato' que a Luis Favre, asesor de César Acuña, se le va a con-

siderar investigado por ser gestor de intereses de las empresas involucradas en el caso", reveló.

Según el congresista aprista, al parecer, las empresas constructoras que ganaron la buena pro de determinados proyectos en el Perú "le pagaron hono-

rios (a Luis Favre) para que él influyera con su conocimiento sobre la política interna de nuestro país".

"Si se trata de una persona que hace lobbies para esas empresas, y esas empresas han 'coimeado', algo nos tendrá que decir", agregó Mulder.



Luis Favre tendrá que asistir al Congreso.

○TRANSPARENCIA  
PLANTEÓ NO ESPERAR  
A ÚLTIMO MOMENTO

## Debate electoral debe hacerse con anticipación

La Asociación Civil "Transparencia" recomendó no esperar a la semana previa a las elecciones generales, para realizar el debate entre los candidatos a la presidencia de la República.

Gerardo Távara, secretario técnico de la entidad, sostuvo que sería conveniente realizar el debate varias semanas antes de los comicios con el fin de que los electores tengan más tiempo para evaluar las propuestas presentadas por los postulantes.

Asimismo, Távara reiteró la propuesta de Transparencia para organizar debates no solo en Lima, sino en distintos puntos del país. "Hay que descentralizarlos. Sería muy interesante que no se hagan solamente en la capital", sostuvo.

En ese sentido, propuso que en ese tipo de encuentros se convoque también a otros miembros del equipo de campaña de cada candidato.



Oportuno planteamiento.

Ollanta Humala quebrantó ley electoral.



JEE COMPROBÓ QUE PROMOCIONÓ SUS OBRAS Y PERJUDICÓ A OTROS CANDIDATOS EN PLENA CAMPAÑA

# Humala violó ley electoral pero no será sancionado

También podría sancionar a Solidaridad Nacional por paneles en universidades de José Luna y abrió proceso al Partido Aprista.

El presidente Ollanta Humala violó el principio de neutralidad electoral con algunas de sus declaraciones políticas referidas a candidatos a la presidencia, concluyó el Jurado Electoral Especial (JEE) Lima Centro 1. Sin embargo, pese a que este tipo de infracción es sancionada penalmente cuando es cometida por funcionarios públicos, esto no se puede aplicar al Jefe del Estado.

La resolución comprueba que Humala trasgredió el principio de neutralidad electoral cuando dijo en Tacna que los candidatos presidenciales habían incurrido en "populismo empresarial" en la última edición de CADE, y que su gobierno había "hecho más inversión de la mano con el sector privado que los dos gobiernos anteriores juntos".

Sobre las reiteradas declaraciones del mandatario en contra del ex presidente Alberto Fujimori, el JEE dejó en claro que pese a que este no es candidato, "son actos que podrían perjudicar la candidatura de Fuerza Popular".

En ese sentido, el órgano electoral exhortó a los

funcionarios de la administración pública actuar con absoluta imparcialidad en el ejercicio de sus funciones en el marco del presente proceso electoral.

### SANCIÓN A SOLIDARIDAD

Por otro lado, luego de que el Jurado Electoral Especial, le abriera un proceso de sanción al partido Solidaridad Nacional (SN) por burlar las normas de Ley Orgánica de Elecciones con un polémico spot de su candidato Nano Guerra, ahora la misma organización podría enfrentar otra sanción por usar las instalaciones de la universidad Telesup para actividades proselitistas.

Este proceso responde a la colocación de paneles

publicitarios del congresista José Luna que incluyen el símbolo de la Universidad Privada Telesup. Dichos carteles contienen el mensaje: "Sueldo mínimo a S/. 1,000, ¡Pepe Luna, cumple!".

Ahora el rector tendrá que responder si autorizó el uso del logo de su universidad en un aviso proselitista.

Por su parte, el presidente del JEEL, Manuel Miranda, explicó que el ente que maneja debe velar por el uso adecuado de la propaganda electoral así como el respeto al principio de neutralidad.

### TAMBIÉN CONTRA EL APRA

Asimismo, el órgano electoral resolvió abrir proceso sancionador contra el APRA, para deter-

minar la infracción que cometieron sus dirigentes al utilizar las instalaciones de la Universidad San Martín de Porres para actividades partidarias.

El hecho se refiere a la reunión del 26 de diciembre de 2015, en la que el candidato presidencial de Alianza Popular, Alan García, habría tenido una reunión de trabajo con la Dirección Nacional del APRA, en el despacho que tiene en dicha universidad, según la publicación que hizo el mismo candidato en su cuenta de Facebook.

Ante ello, JEE Lima Centro 1, envió el Informe de Fiscalización al personero legal del APRA para que en un plazo de tres días hábiles presente sus descargos.

## Política

SEÑALÓ QUE EL EJÉRCITO CUIDE EXTERIORES DE PENALES Y LA MARINA EL CALLAO

# Keiko propone que FF.AA. patrullen las calles para combatir delincuencia

Adelantó que en un eventual gobierno suyo, si es necesario, declarará estado de emergencia en los distritos que sea necesario.

La candidata a la presidencia, Keiko Fujimori, dijo ayer estar a favor de que las Fuerzas Armadas salgan a las calles para intervenir en la seguridad ciudadana y no descartó declarar en estado de emergencia los distritos que haga falta para acabar con el flagelo de la delincuencia.

"Si es que es necesario declarar en estado de emergencia un distrito para que las Fuerzas Armadas patrullen las calles se tomará esa medida. No me temblará la mano para enfrentar a la delincuencia", sostuvo la aspirante a la presidencia por Fuerza Popular.

Al margen de esta propuesta, Fujimori dijo estar a favor de que las FF.AA. sean las encargadas de "cuidar y resguardar" las instituciones públicas como los alrededores



Fujimori hizo estos anuncios durante presentación de su equipo técnico.

res de los penales, y que la Marina de Guerra resguarde el puerto del Callao.

También sugirió crear alianzas y convenios con las municipalidades para que "serenos del tránsito" se encarguen de dirigirlo,

liberando a más efectivos de la Policía Nacional para que se dediquen a combatir el crimen.

Por otra parte, refirió que respeta la independencia del Poder Judicial y del Ministerio Público pero que espera

"una actitud reformista".

"Hago un llamado al Presidente de la República y es que el Ministerio Público ha hecho un pedido por la falta de presupuesto. Recursos en nuestro país hay de sobra. Tenemos que priorizar la se-

guridad ciudadana y por lo tanto asignar mayores recursos a la Fiscalía y a la Policía Nacional", subrayó.

### PUESTOS EN EL GOBIERNO

Keiko Fujimori se refirió también a los congresistas

fujimoristas que no fueron elegidos para una reelección. Negó, como se anda diciendo, que existan conversaciones para que alguno tenga un puesto en un eventual gobierno suyo.

"Agradezco la actitud de hidalgüía con la que Martha Chávez, Alejandro Aguinaga y Lucha Cuculiza tomaron la decisión del comité evaluador (...) Ellos se mantienen en Fuerza Popular, les agradezco su actuar político, su disciplina y su lealtad. No hemos hablado de cargos a futuro", sentenció.

Asimismo, propuso modificar el Código Penal, a fin de que la Policía Nacional pueda actuar de oficio – en coordinación con el Ministerio Público – ante delitos de no flagrancia, sin la necesidad de una orden judicial.

Keiko Fujimori indicó que esta propuesta busca que exista "una actitud más proactiva por parte de la Policía con la Fiscalía", y que mediante medidas "rápidas, concretas y pragmáticas, y una actitud reformista" se pueda combatir la delincuencia.

VICEPRESIDENTA RECIBIÓ CRÍTICAS POR UNIRSE A CÉSAR ACUÑA

## Marisol Espinoza es el nuevo 'jale' de APP

La vicepresidenta Marisol Espinoza se unió ayer oficialmente a la campaña del candidato presidencial de Alianza para el Progreso (APP), César Acuña, con miras a las elecciones de abril próximo. "César me ha prometido un trabajo arti-

culado, pensando en lo que necesita la gente y necesita el país. Estamos preparados para gobernar", indicó en conferencia de prensa.

Espinoza destacó la experiencia de Acuña como congresista, alcalde provincial de Trujillo y goberna-

dor regional de La Libertad. "Hay que destacar y ponerla de relieve", concluyó.

Al respecto, el candidato presidencial de Peruanos por el Cambio, Pedro Pablo Kuczynski, opinó que Marisol Espinoza es parte de "un gobierno deslucido, y

que con ello Acuña tendrá presencia en dos de los tres poderes del Estado.

La ex nacionalista sigue siendo la única vicepresidenta del Perú y Luis Iberico, militante de APP, es el titular del Congreso de la República.



Acuña presentó a Marisol Espinoza como parte de su agrupación.

## BREVES

### SECRETARIO GENERAL DE ONU, BAN KI-MOON "Es profundamente preocupante e inquietante"

El Secretario General de la ONU, Ban Ki-moon, se pronunció sobre la prueba nuclear de una bomba de hidrógeno en Corea del Norte y exigió a ese país que cese inmediatamente "cesar cualquier futura actividad nuclear" y de "profunda desestabilización".

"Este acto es profundamente desestabilizador para la seguridad regional y socava gravemente los esfuerzos internacionales para la no proliferación", afirmó Ban Ki-moon en una breve declaración a los periodistas en la sede de Naciones Unidas.



Nicolás Maduro se dirigió a la recién instalada oposición parlamentaria.

### AMBOS PAÍSES SE ENFRENTAN

## Bolivia exige resolver tema marítimo a Chile

Bolivia está dispuesta a aceptar el planteamiento de Chile para retomar las relaciones diplomáticas, suspendidas en la década del 70, pero estas pasan por una solución al centenario enclaustramiento marítimo, afirmó la Cancillería.

"El presidente (Evo) Morales, en varias oportunidades, ha manifestado estar dispuesto a reanudar las relaciones diplomáticas, siempre y cuando, éstas tengan el propósito ineludible de entablar un proceso de negociación serio y formal y, en un plazo razonable, podamos encontrar una solución definitiva al enclaustramiento de Bolivia", afirmó el canciller David Choquehuanca.

### MANDATARIO LLANERO INDICÓ QUE ESTARÁ ATENTO A PRETENSIONES DE DIPUTADOS

# Maduro lanza reto a la oposición en Venezuela

Mayoría parlamentaria buscará libertad de sus encarcelados.

Se enfrenta a la oposición. El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, dijo que estará atento ante posibles pretensiones de "desestabilización" de los recién instalados diputados de la coalición opositora Mesa de la Unidad Democrática (MUD), quienes conforman la mayoría en la Asamblea Nacional.

Asimismo, Nicolás Maduro retó a la mayoría parlamentaria a que convoque un referéndum revocatorio: "Que convoquen y bueno el pueblo decidirá. Será el pueblo el que decida".



Nicolás Maduro se dirigió a la recién instalada oposición parlamentaria.

Además, el mandatario venezolano manifestó que si la oposición "viene por otras vías, será también con la Constitución en la mano. El pueblo que decida y ahí estaré yo como presidente de la República, respaldando la

defensa de la democracia".

"El desafío fundamental para combatir la embestida de la derecha y fortalecer el tejido del país es transitar con un plan de mediano plazo 2016, 2017 y 2018", añadió Maduro.

Por su parte, el diputado del MUD, Julio César Reyes, declaró que la oposición venezolana se encuentra dispuesta a "cooperar" con el Gobierno para "encastrar al país hacia mejores derroteros".

Reyes declaró "el Gobierno está en una situación mala. Los diputados que fuimos electos debemos estar allí para cooperar, ayudar en lo posible, inclusive al Gobierno, nosotros nos ponemos a la orden para enrumbar eso". Estas declaraciones fueron dadas por el opositor pese a la intención del presidente de la Asamblea Nacional, Henry Ramos Allup, de poner fin al gobierno de Maduro antes de tiempo.

### BRASILEÑO CARLOS GIAMPAOLI RECLAMÓ POCA SOLIDARIDAD DEL GOBIERNO

## Hombre desnudo protestó dentro del Vaticano

Un sujeto desnudo irrumpió ayer en el interior de la Basílica de San Pedro (Ciudad del Vaticano) con la finalidad de protestar por los 17 años de tardanza que le tomó obtener su nacionalidad italiana.

Ante la mirada atónica de cientos de fieles y turistas, el brasileño identificado

como Luis Carlos Giampaoli de 44 años de edad, se paseó dentro de la iglesia vistiendo solo sus zapatillas y una gran mochila.

"Queridos hermanos y hermanas, soy de Brasil", se le puede escuchar diciendo en portugués, mientras que marcha con los brazos abiertos por la Basílica de San

Pedro quejándose de la poca solidaridad del gobierno italiano. En el video difundido por los cibernautas, se aprecia como el brasileño pasea por unos minutos dentro del recinto religioso y un hombre de seguridad lo persigue sin detenerlo, hasta que finalmente llegan refuerzos policiales para arrestarlo.



## Clasificados de Pr1mera

[www.laprimera.pe/clasificados/](http://www.laprimera.pe/clasificados/)

Con un solo click

## Publica GRATIS

## BREVES

### CLUB NERAZZURRI VENCIO POR (1-0) AL EMPOLI Icardi mantiene al Inter como líder en Italia

El Inter de Milán, gracias a un gol del argentino Mauro Icardi, se impuso por 1 a 0 en su visita al campo del Empoli (8º), en la fecha 18 de la Serie A, con lo que pudo mantener el liderato.

El equipo 'nerazzurri' había cedido provisionalmente la cabeza de la tabla a la Fiorentina que venció 3-1 poco antes en Palermo y que continuará un punto por detrás de los "interistas".

La Juventus, que superó 3-0 al colista Hellas Verona, es tercera provisionalmente, manteniéndose a tres unidades del liderato. El Nápoles, cuarto a un punto de la Juventus, cierra la jornada este miércoles contra el Torino (14º).



Inter de Milán manda en Italia

### SERÁ ASISTENTE TÉCNICO DE HIDDINK EN EL CHELSEA Drogba anunció su retiro del fútbol

Se fue un grande. El futbolista marfileño, Didier Drogba, quien pertenecía al Montreal Impact de la MLS, anunció su retiro del fútbol profesional para iniciar su labor como uno de los asistentes de Guss Hiddink en el Chelsea de Inglaterra.

Drogba de 37 años, decidió colgar los chimpunes luego de anotar 274 goles de manera oficial en los 8 clubes donde militó, mientras que en su selección anotó 106 tantos. El marfileño ganó 14 títulos con el Chelsea, uno de ellos fue la Champions League en el 2012, así como tres títulos con el Galatasaray.



Drogba fue uno de los grandes goleadores del mundo.

### DERROTÓ 4-1 Y TIENE PIE Y MEDIO EN CUARTOS DE FINAL

# Barcelona humilló al Espanyol por la Copa del Rey

Otra gran actuación de su figura, Messi

El Barcelona, guiado por un doblete y un gran partido de Lionel Messi, dio un paso importante hacia los cuartos de final de la Copa del Rey al imponerse por 4 a 1 en casa al Espanyol, en la ida de los octavos del torneo.

El Espanyol empezó asustando, adelantándose en el minuto 9' por medio del ecuatoriano Felipe Caicedo, pero Barcelona dio la vuelta total al partido antes del descanso, con un doblete de Messi (13', 44'). En la segunda mitad, Gerard Piqué (49') y el brasileño Neymar (88') ampliaron la goleada.

Barcelona tiene, por lo tanto, una ventaja relativamente cómoda para afrontar el desenlace de la



Barcelona humilló sin piedad al Espanyol.

eliminatória, la próxima semana en el estadio de Cornellá-El Prat.

El Espanyol acabó incluso con nueve hombres por las expulsiones del paraguayo Hernán Pérez (72') y del senegalés Pape Diop (78'). Apenas cuatro días después del empate 0-0 entre ambos

equipos en la Liga española, Barcelona y Espanyol volvían a verse las caras, esta vez en el Camp Nou.

El partido sirvió además para el debut como jugadores del Barcelona del turco Arda Turan, que fue titular, y de Aleix Vidal, que entró mediada la segunda parte.

Ambos estaban fichados desde el final de la pasada temporada, pero el Barcelona estaba sancionado hasta este lunes con la prohibición de inscribir nuevos jugadores, como castigo por infracciones de las normas sobre contratación de jugadores menores de edad.

### FLAMANTE DT FRANCÉS SORPRENDIÓ A LA PRENSA ESPAÑOLA

# Zidane impone un trabajo intenso en el Real Madrid

Zinedine Zidane, nuevo entrenador del Real Madrid, impuso un entrenamiento "intenso", en su segunda sesión preparatoria al frente del primer equipo, según hizo saber el club madridista, tres días antes de su estreno oficial ante el Deportivo de la Coruña en partido de Liga.

"El intenso entrenamiento que propuso Zidane, que contó con los jugadores del Real Madrid, Castilla Marcos Llorente, Borja Mayoral y Odegaard, comenzó con un calenta-



Zidane ya muestra sus dotes de entrenador.

miento sobre el césped", relata el Real Madrid en su página web, que añade que "por espacio de cerca

de hora y media, el equipo firmó una sesión que finalizó con exigentes series de fuerza e intensidad".

"Con los porteros realizando trabajo específico, los futbolistas completaron diversos ejercicios de posesión de balón y transiciones ofensivas", especificó el Real Madrid. El club también precisó que Sergio Ramos se entrenó aparte en el interior de las instalaciones, mientras que Gareth Bale, ausente en la primera sesión de Zidane, retornó al grupo. "Es estu- pendo entrenar por primera vez con el nuevo místico y con el equipo", escribió Bale en Twitter.

● ESPERA TENER UNA BUENA CAMPAÑA EN BRASIL

## Paolo Guerrero inició entrenamientos con Flamengo

El delantero peruano, Paolo Guerrero comenzó con los trabajos de pre temporada de su club, el Flamengo, camiseta con el que desea volver a la senda goleadora esta temporada.

Paolo se presentó a los entrenamientos del equipo del 'Mengao' pasó exámenes médicos e inició las prácticas bajo las órdenes del técnico Muricy Ramalho.

En el Flamengo también se observó la presencia de sus nuevos jugadores como Alex Wall, William, Aaron, Rodinei, Juan, Arthur Henrique, Antonio Carlos y Chiquinho. De esta manera, el Flamengo comenzó los entrenamientos con miras a realizar una buena temporada en el Brasileirao.



Guerrero inició los entrenamientos en Flamengo.

● VOLANTE JUGARÁ EN CAJAMARCA

## Johan Sotil es nuevo jugador de Comerciantes Unidos

Johan Sotil, el hábil volante de 33 años, sumará una nueva camiseta en su dilatada carrera como futbolista. Fue anunciado como el flamante fichaje del club Comerciantes Unidos de Cutervo (Cajamarca).

¡Bienvenido Johan Sotil!, dice una publicación del club cajamarquino en su Facebook. El jugador proviene del León de Huánuco, que perdió la categoría el año pasado. Anteriormente jugó en Universitario, Alianza Lima, FC Bruselas, César Vallejo, entre otros.

Johan Sotil se convierte así en la contratación más importante que ha realizado hasta el momento el recién ascendido equipo de Cutervo.



El cuadro de Cajamarca es dirigido por Fredy 'Petróleo' García.

JUGADOR DE 39 AÑOS ENTRENA EN CALIDAD DE INVITADO EN CAMPO MAR

# "Cuto" Guadalupe vuelve a Universitario

Defensa buscará quedarse en el club de sus amores

Todos vuelven. El defensa Luis Guadalupe, de 39 años, entrenó ayer junto al plantel de Universitario, en calidad de invitado, en la sede de playa de Campo Mar y manifestó su intención de volver a vestirse de crema para defender los colores del club.

"Estoy emocionado. Me siento como un niño, como la primera vez. Mi sueño es retirarme acá", expresó Guadalupe tras culminar los entrenamientos con el equipo estudiantil.

El experimentado zaguero central aseguró que hará su mejor esfuerzo en la pretemporada para quedarse en Universitario y retirarse a fin de año. "Me ha costado ocho años volver a la 'U' y voy a poner todo de mi parte para retirarme y luego ser entrenador", sostuvo.



Guadalupe fue tricampeón con Universitario.

Luis Guadalupe reconoció que tuvo la intención de jugar en Juan Aurich por esta temporada. "Estuve a punto de ir a Aurich pero ahora estoy más feliz de estar en la 'U'". Cabe indicar que Guadalupe logró el tricampeonato con Universitario en los años 1998, 1999 y 2000.

De otro lado, el portero Raúl Fernández descartó que ser el capitán de

Universitario de Deportes vaya a influenciar en su manera de actuar. "La cinta de capitán no me hace ni más ni menos, no influye mucho. Lo más importante para mí es aportar al equipo dentro y fuera de la cancha", refirió.

'Superman', que jugará su novena temporada con Universitario de Deportes, también opinó sobre la conformación del nuevo

plantel. "Creo que estamos bien armados, con jugadores más experimentados. El año pasado por poco se nos escapó el título, ahora será distinto. Nuestro objetivo, como equipo grande acostumbrado a grandes cosas, será salir campeones. Siempre estamos obligados a ganar el título. Ahora esperamos formar un gran grupo, eso se consolida día a día", finalizó el portero.

● ENTRENADOR ASEGURÓ QUE APOSTARÁN POR JUGADORES JÓVENES

## Del Solar fue presentado en la San Martín

"Chemo" del Solar fue presentado como nuevo entrenador de San Martín y anunció que en esta nueva etapa de su carrera apostará por los jóvenes. "Me entusiasma mucho jugar con jóvenes. Tienen mucha hambre, incluso más que los jugadores veteranos", dijo Del Solar en su presentación oficial en Santa Anita.

Al técnico de San Martín le consultaron sobre la



Del Solar fue entrenador de la U y del Cristal.

posibilidad que contrate a Toñito Gonzales, quien es jugador libre tras no renovar con Universitario de Deportes. "Yo no he pedido a Antonio Gonzales", indicó "Chemo" del Solar.

Su comando técnico está conformado por Orlando Lavalle (asistente técnico), Enrique Fontes (preparador físico), Percy Trujillo (auxiliar de campo) y Félix Espinoza (preparador de arqueros).

## Local

## BREVES

◉ AL PARECER QUERÍAN SILENCIARLO

## Hallan granada de guerra en oficina de abogado

Unos desconocidos dejaron una granada de guerra tipo piña en la puerta del inmueble donde reside el abogado Sandro Balbín Sáenz, éste aseguró que no es la primera vez que recibe amenazas y que pedirá garantías para su vida.

Asimismo con apoyo de la PNP evacuaron y acordonaron la zona para evitar incidentes. A las 9:45 am. personal de UDEX llegó al lugar del incidente y desactivaron el artefacto explosivo. Según Balbín todo era raro, debido a que hoy tenía un citatorio para declarar contra un grupo de generales de la FAP involucrados en actos de corrupción por la compra de aviones.



Hallan granada de guerra en oficina de abogado.

◉ EL HECHO OCURRIÓ EL PASADO 11 DE DICIEMBRE

## Lo sentencian a 14 años por robar un celular

La Tercera Fiscalía Provincial Penal del Callao condenó a 14 años de prisión a Fernando Benjamín Gómez Aguilar, detenido el pasado 11 de diciembre por robar el celular a Yesica Ayque Pilluca, mientras hacía deporte en la avenida Morales Duárez, de Callao.

La severa sentencia fue obtenida luego que la representante del Ministerio Público solicitara, ante el juez de investigación preparatoria, la aplicación del proceso inmediato por delito de robo agravado en grado de tentativa.



Fernando Benjamín Gómez ya se encuentra tras las rejas.

MENOR SE ENCONTRABA SOLA JUGANDO CERCA A LA VENTANA

# Por ir en busca de globo niña cae de edificio de ocho pisos

Tragedia sucedió por descuido de padres en inmueble ubicado en Lince

Una menor de cuatro años que no se encontraba al cuidado de nadie en el momento del fatídico accidente, falleció tras caer del octavo piso de un edificio ubicado en la avenida Almirante Guisse 1750 del distrito de Lince. La niña había estado jugando en un camarote cerca de la ventana.

Bárbara, una inocente criatura, sola y sin cuidado, jugaba cerca a la ventana con un globo rojo, sin imaginar que producto de su inocencia y de su débil cuerpo caería al abismo de ocho pisos del edificio ubicado a unas cuadras del hospital Rebagliati.

A las seis de la tarde del día martes un fuerte sonido alarmó a los vecinos del edificio, pues algunos creían que algo había estallado, sin imaginar que era el sonido del cuerpo de la



Desde lo alto de este edificio cae inocente víctima.

niña de iniciales B.P.C. que había caído al pavimento. Luego vinieron los gritos de los transeúntes que pedían ayuda para auxiliar a la pequeña Bárbara.

Este lamentable hecho ocurrió en el departamento 803 de la familia Correa. Lo extraño era que sus padres no se encontraban con la pequeña, debido a que venían de visita y habían

dejado a la niña en el departamento.

La menor fue trasladada al hospital Edgardo Rebagliati de EsSalud, pero en el lugar solo pudieron certificar su muerte. Los familiares de la niña llegaron al velatorio del hospital Rebagliati, en donde señalaron que la niña era querida por toda la familia, y que lamentan la triste pérdida.

Los residentes del edificio señalaron que a la víctima nunca la vieron en el edificio, e indicaron que después de las celebraciones de año nuevo habían personas desconocidas que estaban acompañados de sus hijos. Ahora ante este siniestro colocaran mallas de seguridad en las ventanas para evitar accidentes como éste.

◉ ADOLESCENTE MURIÓ AHOGADO EN PUNTA NEGRA

## Tercera víctima en las playas de Lima y Callao

Luego de varios días de búsqueda apareció el cuerpo de un adolescente de 16 años que murió en la playa de Punta Negra. Se trataría de la tercera víctima por ahogamiento en las playas de Lima y Callao en menos de una semana del año 2016.

Según la madre de la víctima, el menor de



Adolescente murió ahogado en Punta Negra.

edad ingreso a la playa pese a no saber nadar, por lo que presume que fueron sus amigos quienes le incitaron a ingresar al mar la tarde del domingo. Ante la irreparable pérdida de su hijo pidió apoyo económico para sepultarlo pues no cuenta con los recursos suficientes.

## BREVES

○ SANCIÓN HASTA DE S/2 MIL

### Multarán a los que arrojan basura a playas

Solo el primer fin de semana del año 2016, la Municipalidad de Barranco recogió cerca de 50 toneladas de basura de sus playas. Por esta razón, la comuna distrital ha impuesto multas a fin de evitar que los veraneantes ensucien las playas.

El alcalde de Barranco, Antonio Mezarina, explicó que las multas van desde los 197 soles a los 1.975 soles, y serán aplicadas por arrojar basura, consumir bebidas alcohólicas o llevar mascotas a las playas. Para tal fin, personal de Fiscalización del distrito, serenos y policías realizarán rondas por las playas que suelen recibir entre 10 mil y 15 mil veraneantes.



Sancionarán a 'cochinos' en Barranco.

○ ANUNCIA LA LIGA CONTRA EL CÁNCER

### Realizarán despistaje gratuito de cáncer de piel

La Liga contra el Cáncer iniciará el 9 de enero su campaña "Prevención 365" en playas limeñas, desde Pucusana hasta Ancón, para sensibilizar a la población sobre la necesidad de protegerse de la radiación Ultravioleta (UV) y realizarse chequeos gratuitos y preventivos de cáncer de piel.

"Según los últimos reportes de todo el país, este año la radiación UV podría alcanzar índices históricos, llegando a niveles extremos de hasta 15, debido al fenómeno de El Niño y el debilitamiento de la capa de ozono", señaló Clerck Torres, especialista en Despistajes Clínicos de la Liga Contra el Cáncer.



Realizarán despistaje de cáncer gratuito.

ADELANTO PARA EX APORTANTES SE DEFINE EL MIÉRCOLES

## Quinta lista fonavista sale en los próximos días

Asegura dirigente Andrés Alcántara

El próximo miércoles será un día clave para los fonavistas, ya que se decidirá si se efectúa o no el pago del adelanto al millón doscientos cincuenta mil de aportantes al ex Fondo Nacional de Vivienda (Fonavi). El presidente de la Asociación Nacional de Fonavistas de los Pueblos del Perú, Andrés Alcántara Paredes, manifestó que el 13 de enero se reunirá con el Ministro de Economía, Alonso Segura, y funcionarios del MEF para resolver si se dará el pago del adelanto para los fonavistas que aún faltan cobrar.

"En diciembre recolectamos la lista de aportantes que aun no cobran y desean el adelanto, llevaremos esa lista para que este gobierno cumpla con ellos", afirmó.

De otro lado, Alcántara



Alrededor de un millón doscientos cincuenta mil serían beneficiados con pago del adelanto.

indicó que, tras una reunión con los funcionarios de la comisión del MEF, la lista del quinto grupo de beneficiarios a la devolución del FONAVI está por salir en los próximos días. "La Comisión tiene todo listo para pagar, pero el impase surge por culpa del Ministro de Economía y Finanzas quien bloquea

todo diálogo y mantiene retenida las cuentas y no ordena la transferencia del dinero al Banco de la Nación para que se cumplan las promesas de devolver los aportes", manifestó.

Asimismo, Alcántara sostuvo que la Comisión Ad Hoc cuenta con el padrón oficial ya validado y lo que se espera es que el gobierno

y el MEF definan el traspaso de los bienes para de una vez culminar el proceso. "Es algo sencillo. Tiene que actuar de inmediato. Es hora de que se deje de jugar con las esperanzas de miles de aportantes, pues, ya han esperado durante mucho tiempo y es hora que se les devuelva su dinero", sentenció.

○ ASEGURA LA SUNEDU

## "Títulos de UNMSM tienen validez"

Los títulos y grados que emitió la Universidad Nacional Mayor de San Marcos hasta el 31 de diciembre último con la firma del ex rector Pedro Cotillo tienen validez, precisó la titular de la Superintendencia Nacional de Educación Superior Universitaria (Sunedu).

En tanto, a partir del primero de enero de 2016, los títulos y grados serán firmados por el rector o rectora interina que haya



Sigue el caos en la UNMSM.

sido elegida por el consejo universitario de acuer-

do a los estatutos de la universidad, explicó la

funcionaria.

"El señor Cotillo ya no puede firmar ningún documento. Su firma será desconocida por el Registro Nacional de Grados y Títulos. En cambio, la autoridad interina electa será quien empiece a firmarlos", dijo Masías.

La superintendente indicó que enero es un mes en el cual la Sunedu recibe una menor cantidad de títulos y grados para la firma del rector.

## Economía

## BREVES

AFIRMA GERENTE GENERAL DE IPAE  
Perú necesita más técnicos en  
tecnología, minería y construcción

El Perú necesita en la actualidad profesionales en los ámbitos de tecnología, minería y construcción, además de agroindustria y salud para cubrir la demanda que existe en el mercado laboral, afirmó el gerente general de IPAE, Carlos Montalván.

En ese sentido, indicó que en la actualidad existe una demanda anual de 300,000 profesionales técnicos debido a que egresan solo 98,000.

“El Perú necesita más allá de solamente abogados. Se requieren de personas preparadas en temas puntuales de tecnología, minería, construcción, ingeniería, entre otros”, manifestó.



Perú necesita más técnicos en tecnología, minería y construcción.

INFORMA PROGRAMA DE TRUCHA ANDINA  
Ingreso de trucha a supermercados  
limeños creció 20% en 2015

El ingreso de la trucha a los supermercados de Lima tuvo un incremento del 20 por ciento durante el año pasado, en relación con el 2014, debido a la gran demanda que viene teniendo en el mercado interno, informó el jefe del Programa de Trucha Andina de Sierra Exportadora, José Antonio Chiu.

Indicó que el consumo de trucha aumentó ante la versatilidad de su carne para preparar diversos platos y por los valores nutricionales que posee.

“Inicialmente el consumo de trucha eviscerada y trucha con valor agregado se enfocaba en los sectores A y B, ahora su consumo se expandió a los segmentos C y D.



Consumo se incrementó en los sectores C y D de la ciudad capital.

ANUNCIÓ LA MINISTRA DE COMERCIO EXTERIOR Y TURISMO, MAGALI SILVA

# Perú elegido como uno de los destinos turísticos en el mundo

Único país latinoamericano, según publicación británica

Perú es el único país de América Latina, elegido como uno de los destinos para realizar turismo en el 2016, por la prestigiosa guía de viaje británica ‘Rough Guides’, informó la Ministra de Comercio Exterior y Turismo, Magali Silva.

Gracias a una votación pública, los lectores de ‘Rough Guides’ escogieron al Perú en la novena posición de la lista ‘The People’s Choice’ (La elección del público), clasificación en la que se encuentran Nepal, Filipinas, Myanmar, India, Islandia, Grecia, Vietnam, Estados Unidos y Tailandia, subrayó.

La publicación, precisó, destaca no solamente los emblemáticos atractivos como la ciudadela inca de



Nuestro país, uno de los destinos favoritos en el Mundo.

Machu Picchu y las Líneas de Nasca, sino también la apertura del Museo de Sitio de Túcume”.

“Esto nos impulsa a seguir trabajando para promover los destinos por los que ya somos reconocidos en el mundo, así como para mostrar los nuevos atractivos que tenemos en

nuestro país para diversificar la oferta turística y así beneficiar a más peruanos”, expresó.

La también presidenta del consejo directivo de Promperú sostuvo que esta elección reafirma la promoción de la Ruta Moche entre los turistas anglosajones, ya que justamente el renova-

do recinto cultural ganó el premio a ‘Mejor Proyecto Mundial de Turismo’ otorgado por la Asociación Británica de Escritores de Viaje (BGTW, por sus siglas en inglés) en noviembre pasado, evento realizado durante la World Travel Market, la feria de turismo más importante del mundo.

ANUNCIÓ EL MINISTERIO DE COMERCIO EXTERIOR Y TURISMO

# Exportación de palta peruana a Chile creció más de 300%

La exportación de palta peruana, en su variedad Hass, creció en el mercado chileno 306 por ciento durante el periodo enero-noviembre de 2015, totalizando 13.4 millones de dólares respecto al mismo periodo de 2014 cuando se alcanzó 3.3 millones, informó el Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (Mincetur).

Según la Oficina Comercial del Perú en Santiago de Chile (OCEX), este avance significativo se debe al ingre-



Palta peruana es valorada en Chile.

so de la palta Hass sin ningún tipo de restricción a dicho país desde julio de 2014,

fecha en que la Corte de Apelaciones de Santiago rechazó los recursos de protección a

la palta chilena solicitada por el Comité de Paltas Hass de Chile, la Asociación Chilena de la Papa y algunas comunidades Mapuches por el virus sunblotch.

Asimismo, a la intensa promoción que durante el 2015 realizó la OCEX Santiago de Chile invitando a compradores chilenos como Bagnó y a las principales cadenas de supermercados de ese país, a participar en las importantes plataformas de negocios en el Perú.

## BREVES

### ◉ VIVE INCERTIDUMBRE POR POSIBLE CIERRE Piden a Sunedu pronunciarse sobre Universidad de Tumbes

Alumnos de la Universidad Nacional de Tumbes demandaron a la Superintendencia Nacional de Educación Superior Universitaria (Sunedu) pronunciarse sobre la situación de esta casa de estudios debido a la incertidumbre causada por sus autoridades y el cierre de la universidad.

Precisamente, en el tercer día del cierre de la universidad, trabajadores administrativos y docentes quemaron llantas en la puerta principal de ingreso a esta casa de estudios.

Desde tempranas horas, llegaron para intentar ingresar a la universidad, la misma que se mantiene cerrada desde el último lunes por disposición de la gestión oficialista. Los trabajadores ingresaron pero fueron retirados por agentes policiales.



Universidad de Tumbes sigue en caos.

### ◉ EN EL TERMINAL TERRESTRE DE CUSCO Policía incauta 13 kilos de cocaína

Casi 13 kilos de clorhidrato de cocaína decomisó la policía luego de la captura de Nelson Lidio Villanueva Taípe (36), natural de Junín, que transportaba la droga oculta bajo rollos de lija que tenía dentro de su mochila y una bolsa de mano. La intervención se produjo en el terminal terrestre ubicado en el distrito cusqueño de Santiago. Los agentes de la División Antidrogas confirmaron la presencia de droga dentro de los paquetes que transportaba.



13 kilos de cocaína fueron incautados en el Cusco.

### LOCALIDADES DE SANTA LUCÍA Y SAN JUAN NECESITAN AYUDA

## Al menos 60 viviendas afectadas por inundación en Uchiza

Indeci coordina entrega de ayuda a damnificados

El desborde de los ríos Porongo y Chonta afectó a 60 viviendas y dejó un predio colapsado en las localidades de Santa Lucía y San Juan, en el distrito de Uchiza, provincia de Tocache, región San Martín, informó el Instituto Nacional de Defensa Civil (Indeci).

Ante esta situación, las personas damnificadas se encuentran temporalmente albergadas en el local comunal de San Juan de Porongo y se realizan trabajos de limpieza en las zonas perjudicadas. Personal de la Oficina de Defensa Civil de la Municipalidad de Tocache coordina con las autoridades del Gobierno Regional de San Martín la entrega de bienes de



Indeci coordina entrega de ayuda a damnificados.

ayuda humanitaria.

“Necesitamos ayuda del Gobierno, hemos perdido todas nuestras pertenencias. Pedimos al Presidente Humala y la Primera Dama, Nadine Heredia, que nos ayuden porque nuestros hijos se quedaron sin sus camas y no sabemos dónde van a dormir”, dijo una po-

bladora de Uchiza.

En tanto, el personal de la municipalidad distrital de Uchiza inició la entrega de alimentos perecibles y no perecibles en los sectores afectados para realizar una olla común.

Por su parte, el personal del Puesto de Auxilio Rápido de la Policía Nacional del

Perú de Santa Lucía apoya en los trabajos de limpieza del drenaje afectado y con la evacuación de las personas afectadas. El Indeci, a través del Centro de Operaciones de Emergencia Nacional (COEN), realiza el monitoreo de la situación y coordina con las autoridades locales.

### ◉ MAYRA ZAPATA ESTÁ LUCHANDO CONTRA LA DIABETES

## Onagi entregó pasajes aéreos a joven piurana

La Oficina Nacional de Gobierno Interior (Onagi) entregó pasajes aéreos a la joven Mayra Alexandra Zapata Peña, proveniente de Piura, quien solicitó ayuda debido a su delicado estado de salud, por lo que requiere viajar continuamente a Lima para continuar su tratamiento contra la diabetes.

La joven de 19 años, quien tiene además una traqueotomía, es atendida en el hospital Arzobispo Loayza y no cuenta con recursos



Onagi ayudó a piurana que sufre con la diabetes.

económicos suficientes para retornar a su domicilio, ubicado en la urbanización Mi-

caela Bastidas, Cuarta Etapa del distrito 26 de Octubre, en Piura.

Considerando su situación, el caso fue atendido por la Dirección General de Autorizaciones Especiales, que adjudicó a la beneficiada dos pasajes aéreos con destino a Piura.

La entrega de estos bienes se realizó en la sede central de la Onagi y estuvo a cargo del director de Autorizaciones Especiales, Raúl Oliva Guerrero, quien otorgó los pasajes a la beneficiada y a su señora madre, Marcela Patricia Peña Sánchez.

## Salud

## BREVES

◉ FRENTE A LOS ALTOS NIVELES DE RADIACIÓN SOLAR  
**Comer pescado ayuda a reducir riesgo de sufrir cáncer de piel**

El consumo de pescados azules, como el bonito, el jurel, la caballa y la anchoveta, ayuda a reducir el riesgo de sufrir cáncer de piel, ya que el aceite Omega3 que contienen estas especies evita que las defensas de las capas dérmicas se debiliten, señala especialista.

Claudia Díaz, nutricionista del Programa Nacional "A Comer Pescado" del Ministerio de la Producción (Produce), precisó que el consumo diario de alimentos que contienen Omega3 refuerza el sistema inmunológico, reduciendo el impacto negativo que genera la exposición al sol. "La exposición al sol debilita el sistema inmunológico, lo cual afecta la habilidad del cuerpo para pelear contra el cáncer de piel y las infecciones", anotó.



Comer pescado reduce riesgo de sufrir cáncer a la piel.

◉ BIÓLOGO DEL INSTITUTO NACIONAL DE SALUD  
**Aconsejan uso de plantas aromáticas como repelente natural de insectos**

¿Por qué en verano aparecen más insectos en casa? El biólogo del Instituto Nacional de Salud (INS), Jorge Cabrera, explica que el calor favorece la reproducción de los insectos, además la fermentación y descomposición de los alimentos propicia su presencia en el hogar.

Para repeler las moscas, polillas, zancudos, hormigas y cucarachas, el especialista en botánica del INS recomendó el uso de plantas aromáticas y medicinales, además de jugo y semillas de frutas, tan efectivos como los insecticidas químicos.



Aconsejan usar plantas aromáticas como repelentes.

Y OTRAS LESIONES EN LA PIEL ASEGURA EL MINISTERIO DE SALUD

# Recomiendan utilizar bloqueadores de garantía para evitar quemaduras

El Minsa indica su aplicación media hora antes de exponerse al sol

Ante el incremento de la temperatura y de los niveles de radiación solar, la Dirección General de Medicamentos, Insumos y Drogas (Digemid) del Ministerio de Salud (Minsa), recomendó a la población aplicarse bloqueadores de garantía adquiridos en establecimientos formales antes de exponerse al sol, a fin de evitar quemaduras y otras lesiones en la piel.

"Ante los altos niveles de radiación es conveniente utilizar un bloqueador -de preferencia- recomendado por un dermatólogo, adquirirlo en lugares formales que brinden la garantía del caso, aplicarlo en todo el cuerpo media hora antes de exponerse al sol. Esta aplicación se debe



Minsa recomienda bloqueadores para evitar lesiones en la piel.

repetir cada dos horas, pues el agua y la sudoración lo eliminan, dejando nuevamente nuestra piel expuesta a los peligros de la radiación ultravioleta", explicaron especialistas de la Digemid.

Aclararon que estas recomendaciones no solo están dirigidas a las personas que desean disfrutar del verano en la playa o el campo, sino también para las perso-

nas que trabajan al aire libre, ya sea cerca al mar, en la sierra y en la selva del país.

"Los policías de tránsito, taxistas, conductores y cobradores de transporte público, vendedores ambulantes, mensajeros y todas las personas que realicen actividades por tiempo prolongado en la vía pública deben usar bloqueador. Quienes se encuentran en zonas cam-

pestres como los campesinos, excursionistas, campistas y turistas también deben aplicárselo".

Los expertos de la Digemid señalaron que para evitar los efectos dañinos de la exposición del sol no basta con la aplicación de un bloqueador de calidad y garantía, sino seguir algunas recomendaciones adicionales como exponerse gradualmente al sol.

◉ SIGUE LOS CONSEJOS QUE TE DA LA IGSS

# Protege tus ojos de la radiación solar

El médico oftalmólogo Abel Flores del Instituto Nacional de Oftalmología (INO) del Instituto de Gestión de Servicios de Salud (IGSS) hizo algunas recomendaciones para cuidar nuestros ojos de la radiación, ya que considera que la ciudadanía no está muy informada de los graves daños que puede ocasionar a nuestros ojos la exposición a los rayos solares.

Abel Flores explicó que la alta exposición solar sobre los ojos puede ocasionar problemas como



Proteja sus ojos de la radiación solar.

quemaduras de córneas, carnosidades, pterigion (crecimiento anormal por inflamación de tejido de la conjuntiva) y también cataratas o daño a la retina que produce una peligrosa degeneración ocular a largo plazo. Según el especialista, los lentes de sol no necesariamente deben ser oscuros para garantizar la protección UV (contra radiación ultravioleta) adecuada, ya que el color no filtra la radiación y solo impide la transmisión de la luz.

● PELOTERO NO QUISO BESAR A MODELO EN EL AEROPUERTO FRENTE AL PÚBLICO

## Paolo Guerrero 'arrocha' feo a Alondra

Desde que iniciaron su romance, Alondra García Miró y Paolo Guerrero se convirtieron en la pareja de moda. A través de redes sociales derrochaban puro amor, colgaban fotos besándose, demostrando que su relación marchaba mejor que nunca, sin embargo la noche del martes la modelo fue desairada en público por su novio.

Fue cuando el jugador viajó a Brasil para iniciar la pretemporada con su equipo Flamengo y Alondra lo acompañó hasta el Aeropuerto Internacional Jorge Chávez.

Todo iba bien e incluso Guerrero se mostró muy accesible a sus fans y repartió fotos y autógrafos, sin embargo a poco de ingresar a la sala de embarque su novia intentó darle un beso en la boca a lo que éste se volteó y la dejó con el pico.



Alondra pasó 'roche' con Paolo.



Mónica Sánchez tendría nuevo romance.

"CHARITO" FUE 'AMPAYADA' SALIENDO DEL DEPARTAMENTO DE ESPAÑOL

## Actriz Mónica Sánchez en salidas con David

Tuvo su 'encontrón'. Parece que el amor tocó nuevamente las puertas de Mónica Sánchez. La guapa actriz conocida como la dulce 'Charito' fue 'ampayada' saliendo del departamento del español David Villanueva, con quien se le relaciona sentimentalmente desde hace varios meses.

Las imágenes difundidas por la revista 'Magaly' corresponden al pasado 18 de diciembre y se observa a la actriz del brazo de su colega, ingresando al departamento de éste, luego de asistir a un evento social. La química entre el galán de 'Amor de madre' y Mónica sería tan buena que ella se quedó por espacio de seis horas

### Pareja aún no confirman romance

dentro del depa.

Según se supo, el amor entre Mónica y David nació durante las grabaciones de la película 'El candidato', cinta en donde ambos comparten roles. Pero según fuentes allegadas, señalan que la parejita ya había consolidado su romance en noviembre del año pasado.

Ambas figuras han sido involucradas sentimentalmente desde hace tiempo aunque ambos actores negaron en todo momento sentir una atracción y solo

atinaban a expresar admiración por su desenvolvimiento frente a cámaras. Inclusive se recuerda el momento en que Villanueva descartó toda posibilidad de haber iniciado una relación. "Lo que hay es solo una amistad. Es una mujer increíble, apoya muchos actos sociales.", precisó en aquella ocasión.

A pesar del revuelo que han generado las imágenes, Mónica y el ex de Claudia Portocarrero, han preferido no referirse al tema y disfrutaron de sus vacaciones cada uno por su cuenta. Mientras el español se encuentra de vacaciones en su tierra natal, la figura de 'Al fondo hay sitio' disfruta el verano junto a sus hijas.

## ● SE DIVIRTIÓ CON MISTERIOSO JOVEN ¿Angie Arizaga con nuevo amor?

Luego de tantos fracasos en su vida sentimental, el amor parecer haber tocado de manera pura el corazón de Angie Arizaga, pues la popular 'Negrita' antes de viajar a Nueva York se divirtió en el boulevard de Asia y fue captada junto a un misterioso joven, quien sería su nueva pareja.

Según se puede apreciar en las instantáneas, la modelo luce muy feliz en compañía del delgado joven junto al ex chico reality Eyal Berkover. Cabe señalar que a Angie no le ha ido muy bien en el amor, ya que luego de su tormentosa

relación con Nicola Porcella mantuvo un romance de meses con Alfredo Zúñiga.

Sin embargo, su idilio de amor acabó en especulaciones de una presunta infidelidad.



Angie Arizaga tendría nuevo amor.



Mario Hart no cerró la boca.

● INSINUÓ QUE RUBIA EMPRESARIA ES UNA 'CALABAZA'

## Mario Hart humilla a Alejandra Baigorria

Donde hubo amor alguna vez, hoy no queda nada. Mario Hart habló de su ex, sin pelos en la lengua. Se burló, y la dejó como calabacita. Fue cuando estuvo de invitado en 'La noche es mía' y fue consultado sobre la palabra "ahínco" que

la modelo usó en una frase para referirse al empeño que hará este año para ser mejor persona. "Esa palabra no es de ella. Eso quiere decir que no lo ha escrito ella. Cuando regrese pregúntele que significa ahínco, a ver si les dice qué signi-

fica", dijo Mario entre risas. Pese a la burla hacia su ex, le deseó suerte con su nueva pareja. "Espero que le vaya todo bien, en verdad. Que encuentre el amor, la paz, todo, porque se lo merece".

Entre otras cosas, Hart

también dejó mal parada a Leslie Shaw al revelar que le declaró su amor "en la cama" ya que planeaba hacerle algo romántico pero terminaron teniendo, según él, intimidad antes de ser oficialmente pareja.

NO HAY PRIMERA SIN SEGUNDA



**A VECES...**

**A VECES  
ME PONGO  
TRISTE  
PORQUE  
NO PUEDO  
VIAJAR A  
PARÍS...**

**LUEGO ME  
ACUERDO QUE  
VIVIRÉ MUCHO  
TIEMPO EN  
FRANCIA Y  
SE ME PASA...**

